发 2018年3月7日 <2>

ワークショップ参加者の感想

間づくいを進めよう



問題点を明確にし、仲間

べた。

ないと思った。

踏んで取り組まなければ を集め、手順をしっかり

●一人で抱え込むのではな

のために使用者が講ずべ

労働時間の適正な把握

独自の要求に加え、

き措置に関するガイドラ

金・諸手当の改善などが

勤務の改善、働きやすい

職場環境にすること、賃

く、職場のみんなで声を

あげて少しでも問題解決

ならないということを学

●相手のニーズをつかみな みんなで話し合うこ 大切だと思った。

がら対話していくことが ●もっと経験を積んで生か

●聞くことの難し 体系的に進めて 初めての参加で だと再認識し いくことが必要 さを実感した。

場でも、深刻な人員不足

府庁職場でも、病院職

と長時間過密労働が蔓延

の解決にもなら 満に思ってるこ すが、みんな不 てるだけでは何 とを口々に言っ



●出だしからとても楽しか できるように頑張ってい はなく、みんなで話し合 た。一人で抱え込むので の改善策が多く出てき

こうと思えた。

●仲間づくりをして、みん

なで取り組んでいくこと

合い、行動に移していく く、希望(計画)を話し ●職場でも仕事でも、今後

の人生でも活かせる。

●不満を言い合うだけでな

う大切さを学んだ。

昨年末、やっと府と同じ一時金(ボーナ ス)アップとなった。しかし今の現場にみ あった賃金労働条件ではない。深刻な人員 不足の改善、夜勤回数の縮減等の問題点を 解決し、働き続けられる条件こそがよりよ い医療提供につながります。ガイドライン の徹底と非正規職員の均等待遇に向けて要 求します。 (病院労組委員長 山本桃代)



員があとを絶ちません。 職員の増加、退職する職 人員不足の解消、長時間 し、メンタル疾患になる



5

2018年度要求書」を

提出しました。

人員不足の中、長時間過密労働の問題は 喫緊の課題であり、職員は限界まで努力し 続けていることを訴え、労働条件の改善 や、労働環境を守るため職員が50名未満の 職場においても労働安全衛生委員会を確立 するよう求めます。青年部の要求書提出に もとても励まされました。すべての職員の 切実な声を力に要求実現を求めます。

(府職労副委員長 植村亜由)

ワークショップを進 める小松副委員長

したが、コーヒー ワークショップで ゃんけん大会のウ ォーミングアップ ナーもあり、じ お茶・お菓子コ 初めての試みの ごし、2日目は、アメリカ

るレシピを学ぼう」を行い のレイバーノーツの「トラ ズ・スクール 職場を変え 執行委員の進行による「府 員長、樋口書記次長、長池 ョップに参加した小松副委 職労版トラブル・メーカー ャパン(※2)のワークシ ル」(※1)やコミュニテ ノル・メーカーズ・スクー オーガナイジング・ジ

夕食交流会で楽しい時を過

場をつくる」「職場の仲間づ くり」をテーマに楽しく学

ワークショップが進む

うまに時間が過ぎました。

顔が笑顔になり、あっとい 積極的になって、みんなの

に始まり、「働きやすい職

につれ、参加者がどんどん

- 日目の講演のあとは、

トラベル・メーカーズ・スクール

アメリカの労働者組織(レイバーノーツ)が進 めるワークショップ。「職場を働きやすくした い」「変えたい」と思う人は、上司から見れば、 トラブル・メーカーですが、職場をよりよくして いくには問題を指摘していくことが大切。そうい うことができる仲間づくりを進めるためのワーク ショップです。

コミュニティ・オーガナイジング・ジャパン

市民一人ひとりが自らの価値観にもとづいて能 そのパワーを結集することで困難や 課題が解決され、さらにその挑戦が応援される社 会をつくるという「コミュニティ・オーガナイジ ング」の実践を日本において広めるNPO法人。

また、青年部が昨年の定 現するよう求めました。 それぞれ提出し、 定した 「府職労2018 労第3回中央委員会で決2月7日に開催の府職 期大会で提案し議論を重 2018年度要求書」 年度要求書」「病院労組 ねてきた「府職労青年部 職員の切実な要求を実

> 守、奨学金の借り換え制 日、厚生労働省)」を遵イン(平成29年1月20 度を新設など、共通する

新たな要求を追加してい 年部とも3月に団体交渉 府職労、病院労組、青

> や職場の声を背景に要求を行い、切実な職場実態 実現を迫ります。

· 8年

府職労

場をめざして

憲法を守り活かす社会に

組合員の言葉で綴る平和への思い



憲法9条の改正をめぐって、自衛隊を明記する案や2項削除案などの議論が 進み、今、日本国憲法は重大な岐路にさしかかっています。「戦争のできる国 へ」このまま、突き進んでしまっていいのか。職場のみなさんから、声を集め てみました。

- ○子どもたちが生涯安心して健やかに過ごせる環境を守り抜くために、憲法 を変えないでほしい。
- ○2人男の子がいます。この子達が不安になっています。私も怖いです。将 来、大きくなった子どもたちが戦争に行かなければならないの?ホントに 9条を変えてしまったら、戦争への歯止めは誰がしてくれるの?今の政権 に、全体の命を守る気持ちがある良心を持った政治家がいるようには思え ません。だから怖い。子どもたちに希望や夢を持ってほしいと思うけど、 今の状況では親がそう思えないです。
- ○『9条守ろう!』と自由に言える年は、今年が最後の年になるかもしれない。
- ○組合の勉強会で、憲法を意義あるものにするためには、国民の不断の努力が 必要であり、何もしないと権力が国民の権利を奪うことにつながると知り ました。関心を持つことだけでも大きな力になるのではないでしょうか。
- ○自分の家族が戦争に行くかもしれないと思って考えてほしい。
- ○人を傷つけて得られる幸せはない。武力で得た安寧は、傷つけられた誰か の手で再び失われる。
- ○私の子どもに、誰かを傷つけさせたくない。
- ○戦争で悲しむ日本にしたくない。
- ○戦争からは何も生まれない。平和な世界を。

大げさな話ではありません。私たちは、平和を当たり前のように享受してい ますが、それは、当たり前にあるものではなく、日本国憲法という、世界に誇 る門番が守ってくれている、空気のような、そしてかけがえのない平和なの だ、ということを、決して忘れてはならないのです。

医療の現場から ---

しきたという感じです。

何とか軌道にのっ

勤と同じ業務をしていま 短時間の勤務ですが、常 皆それぞれ事情があって 師が多く働いています。

ようやく新しい環境にも

したが、最近になって

府民のいのちと健康を守る府立病院に

つまで毎日、緊張の連続

しいシステムに慣れ

大阪国際がんセンター 東 里美

しからもうすぐ1年がた

のかしくない忙しさ医療事故が起こっても

病院になって現場

昨年4月に大阪国際が

医療事故が起こってもお な疲れ果て、いつ大きな てうに見えるかも知れま ハットのインシデント 綺麗な建物になり 快適に仕事をしてい 、職員はみ

かず10時間以上、 外来診察の医師の中に 昼ご飯を食べて

で毎日どんなに頑張って さん)も同じ状況です。 医師事務補助(クラーク 頃になってしまいます。 かもしれません)の人員 で診察を続ける医師もい は、

昼食にも

トイレにも 緒に働いている派遣の 昼休憩が2時か3時 常勤と非常勤を合わ

再入院になる患者さん診療報酬を優先するあまり在院日数の短縮が病院の目標に掲げられ、早期に退院となった患者さんが、症状が悪化して結局、緊急入院という形で再入院になるケースが目立ちます。
一方で満床状態がつづき、緊急入院では、高額されないことが多く、患者さんにしぶしぶ了承してもらい入院していただく

常勤ネットワークを作り うまれています。 のためにも、いずれは非 組合のことを話してくれ すが、他の非常勤の方に たいねと話しています。 た非常勤の方が2名いま たりする状況も少しずつ たり加入をすすめてくれ 昨年、組合に加入され 非常勤職員の待遇改善

さんに話しているのを聞いてびっくりした事があります。患者さんに規則正しい生活を指導する職員が一番、不健康な生活を強いられているのかも知れません。

非常勤ネットワーク を作りたい

外来では非常勤の看護

さらに過酷な実態 るのかと自問することが しての役割を果たせてい 事も増え、府立の病院と



●自分だけの考 30年前に受け た。 ではなく、みえを述べるの 変わっていた らい勉強にな で、自分の考 考えること い、改善策を んなで話し合



青年部では、昨年「要求書(素案)」を決 定し、常任委員会等で議論を重ね、2月19日 に要求書を提出しました。

青年層の大幅賃上げや、特に社会的問題で ある「奨学金」を重点要求として位置づけ、 借り換え制度創設を求めています。やりがい を持って安心して働き続けられる職場環境の 実現を求め、私たちは全力で奮闘します。

(府職労青年部長 塚元寛貴)

巴 ス) あっ 不5 解污 し)原 の循 求し



いうまに過ぎ の大切さがよくわかっなで取り組んでいくこと

ことが大切だと学んだ。合い、行動に移していく